



わかしお



糸魚川市立能生小学校 学校だより NO.6

令和6年9月6日

充実した2学期に

2学期がスタートして、約1週間が過ぎました。今年は、暑い日もあれば、台風や雨風に見舞われる日もあり、不安定な天候に悩まされる毎日でしたが、子どもたちは、元気に学校に戻ってきてくれました。また、9月も暑さが続くことが予想されますが、熱中症対策を万全に整え、教育活動を進めてまいります。2学期も、子どもたちへのご支援、よろしく願いいたします。

8月28日始業式では、子どもたちが元気に登校してくれたことが、何よりもうれしい出来事でした。そして、子どもたちには、以下の2つの大切にしたいことを話しました。

◎「チャレンジ」すること

→何事にも「自分ならできる!」「失敗してもいいからやってみよう!」
と、前向きな気持ちで向かってほしいこと。

◎友だちとともに「高め合う」こと

→困ったときは、ともに「支え合う」「助け合う」こと。

また、始業式の終わりには、生活指導主任から、「1学期よりも成長した気持ちのよいあいさつを広げていこう」と、話がありました。ある6年生の子どもは、夏休み中に「社会を明るくする運動作文コンテスト」に応募してくれました。その作文の題名は、「あいさつは魔法の呪文(じゅもん)」です。「あいさつの言葉」がもつ不思議な力をさらに広げていきたい思いが、豊かに綴られていました。能生小学校の子どもたちのあいさつが、さらに広がっていくことを期待しています。



1 学期の学校評価結果と改善策

学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。結果がまとまりましたのでお知らせします。これを今後の教育活動に生かしてまいります。

※数値は肯定的評価(「あてはまる」、「まあまああてはまる」の合計値(%))です。

【学校生活全般】

	質問項目		R6 7月 (%)	R5 12月 (%)	R6-R5 (%)
1	(児) 学校に来るのが楽しい	児童	86.0	79.8	6.2
	(保) 学校に楽しく通っている	保護者	96.3	92.9	3.4
3	(児・保) 先生は困ったことや相談したいことがあるとき、ちゃんと話を聞いてくれる	児童	98.8	97.6	1.2
		保護者	96.3	99.4	-3.1
10	(児・保) 困っていることや心配なことがない	児童	87.7	83.4	4.3
		保護者	81.1	78.2	2.9

今後も、「学校が楽しい」と感じられるような体験活動や友だちや地域の方とかかわりながら学ぶ機会の設定、一人ひとりの居場所の確保等に力を入れ、安心・安全で楽しい学校づくりに全教職員で取り組んでいきます。また、子どもたちの困り感をしっかり受け止め、一人ひとりのニーズに応じた支援をしていきます。



【豊かな心】

	質問項目		R6 7月 (%)	R5 12月 (%)	R6-R5 (%)
2	(児) だれにでも、元気なあいさつができる	児童	79.4	76.9	2.5
	(保) 誰にでも相手に伝わるようなあいさつができています	保護者	69.5	75.7	-6.2
4	(児・保) 能生小学校には、いじめや暴力がない	児童	83.0	72.2	10.8
		保護者	74.4	88.5	-14.1

設問2「あいさつ」については、児童8割、保護者は7割を切っており、当校の課題と言えます。しかし「あいさつをよくしていきたい」という思いや願いは、児童も保護者も職員も一緒です。引き続き、児童会による「あいさつ運動」やPTAの皆さんの「あいさつ」の奨励、毎月20日に設定されている「あいさつ強調デー」の機会をきっかけにしながら、あいさつの輪を広げていきます。

設問4については、今日現在、いじめの認知はありませんが、いじめはどの学級にも起こりうることとして、受け止めています。「能生小学校いじめ防止基本方針」に則り、今後とも未然防止、早期発見・早期解決等に努めてまいります。地域・保護者の皆様も気になることがございましたら、ご連絡ください。

【学力向上】

	質問項目		R6 7月 (%)	R5 12月 (%)	R6-R5 (%)
5	(児・保) 授業がよくわかる	児童	85.4	86.9	-1.5
		保護者	89.0	83.4	5.6
6	(児) 1日に家で「学年×10分」以上、読書や勉強をしている (保) めやすの時間「学年×10分」家庭学習に取り組んでいる	児童	84.8	70.4	14.4
		保護者	68.9	66.0	2.9

設問5では、校内研究で「課題」「まとめ」「振り返り」のある分かる授業づくりに向けて取り組んできた成果と言えます。一方、設問6の「家庭学習」については、児童の自己評価は高いものの、保護者との間に大きな開きがあります。また、一日の平均学習時間は、全ての学年において中学校区他校よりも低い現状があります。

2学期は、家庭学習の時間の確保と着実な学習内容定着のために、授業と連動した宿題の他に、読書や視写、自主学習などのメニューを工夫していきます。合わせて、学年に応じては、自主学習のメニューを提示したり、子どもたちの創意あふれる自学ノートを紹介したりしながら、主体的に学びに向かう学習意欲の喚起にも努めていきます。



【健やかな体】

	質問項目		R6 7月 (%)	R5 12月 (%)	R6-R5 (%)
7	(児) 自分の家のメディアルールを守っている (保) 我が家のメディアルールを守っている、テレビやゲームなどメディアにふれる時間を守っている。	児童	77.2	65.1	12.1
		保護者	48.8	53.2	-4.4
8	(児・保) 体を動かすことが好きである	児童	87.7	79.9	7.8
		保護者	90.2	65.3	24.9
9	(児・保) 寝る時刻や起きる時刻を守っている	児童	78.9	81.1	-2.2
		保護者	84.8	84.0	0.8

設問7の「メディア」については、児童と保護者ともに質問項目の中で最も肯定的評価が低い結果となり、能生小学校にとって、メディアとの接触時間に課題があることが分かります。今後も、ゲームやメディアとの付き合い方について、保護者と協力しながら進めていきたいと考えております。なお、ご家庭でのお子さんの様子はいかがでしょうか？今一度、「我が家のルール」の策定や、定期的なルールの確認をして、お子さんの心身の成長を支えてください。

設問8、設問9については、体を動かすことを好み、就寝と起床時刻を守りながら規則正しい生活をしている児童が多いことが分かります。夏休み明けも、早くリズムが取り戻せるよう、ご家庭でもご協力をよろしくお願いいたします。

保護者の皆様の自由記述

- 荷物の量(重さ)が気になっています。季節的な面もありますが暑くなってきて毎日やっとやっと帰ってきています。先生は困ったことや心配なことに耳を傾けてくれていて、とても優しく大好きだと言っています。安心して通えています。
- 学年が上がり、スムーズに学校へ行ってくれる姿を毎日見れて、安心していきます。関わっていただいた先生方に感謝しています。ありがとうございます。本人も前向きに楽しそうに通っていますので、これからも見守り続けます。水筒を毎日持たせるようになり、荷物と合わせてランドセルの重量が重すぎる気がしています。他学年は、iPad等の重くなる見込みがある場合には教科書を学校に置いていい、というルールがあると聞いたので、低学年も同じように少しでも軽くしていただけると助かります。こども本人も荷物が多いから重たい！車で持ってきて！と言う日も多々あります。ご検討よろしくお願ひします。
- これまで、荷物の持ち帰りについて、「国語」と「算数」の教科書・ノート・ドリル類だけは、家庭学習を進める際の教材として、必ず持ち帰るというルールもありました。ご意見を踏まえ、iPadや水筒、体操着等たくさんの荷物を持ち帰る日もありますので、2学期から「荷物は、児童が自分で考えて持ち帰る」ことを基本として、持ち帰る必要があるものを自分で選べる力を育てていきます。ただ、下学年につきましては適宜アドバイスをしながら、荷物を持ち帰るようにします。
- 自分のやりたい事を優先にしたがるので、お友達や先生を困らせていないか心配です。プリントの裏面にあるように、いろんな事に関わって自分中心ばかりではなく、周りの気持ちも大切にできるように成長して行ってほしいです。
- 初めの頃は気になることもありましたが、今はとても楽しく登校しております。
- いつもありがとうございます！毎日楽しんで通ってくれています。
- 勉強はよく理解しており、小学校で先生方に丁寧に教えていただいて感謝しています。一方、友だち関係で誰かが泣いていた、自分も泣いたことがある、など子どもから聞くことがあり、その都度先生が駆け付けて対処していただいているようですが、子どもの話からしか状況が分からないため、大丈夫かな？と少し不安に思っています。
- 嫌な気持ちになるようなことをしたり言ってきたりするお友だちがいるようで、うまく受け流すことができない時があるようです。「気にし過ぎ」「感じ方の違い」と言ってしまうかもしれませんが、こういったことが積み重なっていじめへとつながっていくのだと考えています。
- いじめや暴力のない学校・学級づくりを一番に努めています。また、ささいなトラブルも大きな人権侵害につながることも考えられますので、学校全体で指導にあたってまいります。今後も、気になることや心配なこと等がございましたら、学級担任にお申し出ください。
- 学校に行きたくないと言う時があり、2回遅刻して行きました。その度に、先生が笑顔で元気よく迎えて下さいました。どうしたのかを聞かれる事もなく、気持ちが切り替わる底なしの明るさで迎えてくださり、その姿に救われて、私が毎回泣きそうでした。担任の先生、ことばの先生にも、相談したら、すぐに解決に向けて動いて下さいました。早く相談すればよかったと後悔するくら

い、たくさん助言をしてくださいました。本当にびっくりするくらい、次の日は、楽しんで帰って来ました。その楽しい気持ちも長続きはしませんが、それでも、本人にとって、私のいない学校で、信用出来る、守ってくれる大人がいること、安心した事と思います。本当に、先生方には感謝しています。ありがとうございました。

- いつも丁寧なご指導ありがとうございます！楽しく学校へ通っています。
- 能生小全体の下校についてお願いがあります。下校の時刻が遅くなっています。特に昨年からは木浦地区のバスが出発するまで下校できないと聞きました。下校班が全員そろっていても、木浦地区のバスの出発をずっとみんな玄関前で待っていて遅くなると聞きます。徒歩で25分程かかります。冬場は16:00迄に自宅に帰りましょうと決まっていますが、学校から帰宅する時間が16:20です。冬場は薄暗くなっています。2年前より20分遅くなりました。なんとかもとに戻せませんか？せめて遠方の子ども達は、バスより先に出発させていただきませんか？宜しくお願い致します。

→下校の時刻が遅くなっており、申し訳ございません。バスの出発が遅れないよう徹底してまいります。

- 下校時、横に広がって歩いたり、しっかり確認をせずに道を横断しようとしたり、特にささら苑の辺りが危ないです。（3～6年生）今一度、確認と注意をお願いします。

→学級だけでなく、全校集会や地区児童会といった様々な場面でも指導します。

- いつも楽しく学校に通っています。ありがとうございます。
- 今まで行けなかった学校に毎日通う事ができてとても嬉しい気持ちです。手厚く支援をしてくださり心から感謝しています。ありがとうございます。本人も学校であった事や感じた事を話してくれるようになりました。
- 子どもの悩み等にすぐ対応していただきありがとうございました。親としても救われましたし、子どもも解決すると楽しく過ごせてたようなので安心しています。ありがとうございます。
- 下の子に手がかった1学期だったため、上の子とちゃんと向き合う時間がなかったと反省してます。学校での出来事や、お友達の事など、たくさん話してくれていたのに、ゆっくり話を聞いてあげられなかったと思います。寂しい思いをさせましたが、それでも元気に通っていたのは、先生のおかげだと思っています。先生に励ましてもらったり、助けてもらったり、支えてもらったおかげだと思っています。感謝しております。ありがとうございました。
- いつも、ありがとうございます。学校へ行くと楽しいって言ってます。
- 水泳授業をすごく嫌がっていますが、自分でも少しずつ成長出来ていることをうれしそうに夜話してくれます。自分自身も苦手だとわかっているのに頑張っていてとてもえらいと思いました。個々に合わせて授業をしていただきありがとうございます。
- 1学期も毎日楽しく学校生活を送ることができてとてもよかったです。学校での学習面でも頑張っている様子が伝わってきましたが、家庭学習の習慣がついてないので、できれば家庭学習カード等の記入があれば、お家でも声をかけやすいです。
- 授業参観にて、挙手制だとほんとは答えたいけど、答える人がいつも決まっているのがつまらない。

→確かに挙手はしなくても、自分の考えをもっている子どもはたくさんいます。子どもたちの様子を見極めながら授業を進めていきます。

○学校生活に馴染めるよう、子どもの相談に乗り、色々工夫してくださったおかげで、楽しそうに学校に通っていました。ありがとうございます。宿題の量にややムラがあるのかなと感じました。日によっては非常に時間がかかり、大変そうにしていました。

○担任の先生に充分に対応していただいています。ありがとうございます。

○いつもご指導いただきありがとうございます。自分から宿題や自学等取り組む姿が見れて安心しています。理科担当の先生がとても厳しく指導していただいているようで心配しています。他生徒さんへの言葉遣いや、指導の仕方が気になり不安です。暴力や、暴言のない指導の仕方をして頂けたら幸いです。よろしく願いいたします。

→子どもたちへの言葉遣いや振る舞いについて、全教職員で気を付けていきます。

○プールの日、バスに乗るため事務所まで歩くのはお天気を見て実施してほしい。サンダルで歩いていたようですが、ズックで良いのではないかと。

→大型バスの場合、学校まで上がることができないため、事務所前での発着となっていました。履き物の件も含め、次年度に向けて参考にさせていただきます。

○いつもありがとうございます。問題事にすぐに対応して頂いて助かっています。

○久しぶりの1日わかしお運動会楽しかったです。競技はもちろん、家族でお弁当を食べることが出来て子どもも喜んでいました。なかなかお弁当の機会がないので楽しみだったようです。修学旅行もすごく楽しみで毎日決まったことを話してくれました。でも、足をケガしてしまいみんなで計画していた事ができないので行けないと思っていましたが、先生の一言「一緒に行きましょう」に救われました。小学校思い出ページが増えました。ありがとうございました。

○先生方のご都合等あるかと思いますが、英会話の授業は毎回、外国語の先生と一緒に ALT の先生にもお願いしたいです。

→外国語の専科教員と ALT 教員は、他校と兼務で授業を行っているため、現状の学習形態となっております。ご理解ください。

○修学旅行、無事に帰ってこれて良かったです。同行してくださった先生方、本当にありがとうございました。

○1 学期も毎日楽しく学校生活を送ることができてよかったです。学習面でもとてもよく頑張っている様子が伝わってきました。

1 学期の教育活動に対して、たくさんのご意見をありがとうございました。これらについては、9月24日(火)に開催される学校運営協議会でも熟議していただきます。



150周年記念事業1 「能生ふるさと花火大会」で花火打ち上げ!

8月10日(土)、能生ふるさと花火大会が開催されました。子どもたちの「花火を打ち上げたい!」という思いを実現するために、150周年実行委員会のみなさんが準備してくださり、当日お祝いの花火を打ち上げることができました。

弁天岩の会場には、約27000人の観客がご来場になったとのことで、たくさんの観客の皆様が見守るなか、花火が打ち上げられました。「地域と共に150年。これからも能生小学校をよろしく願いいたします。」というメッセージの後、10発の花火が打ち上げられました。会場で花火を見守った子どもたちもたくさんいたことと思います。この景色が、大人になっても鮮やかな記憶として心に焼き付いていてほしいと願っています。

素敵な花火のプレゼントをありがとうございました。



150周年記念事業2 「全校で壁画制作活動」準備中!

子どもたちの「壁にみんなで絵を描きたい!」という声に、150周年実行委員会事業部の皆様が応えようと、児童玄関脇アリーナ入口への通路の壁が、白く塗られました。

9月29日(日)に実施予定のPTA環境整備に合わせて、壁画の制作活動を実施することになりました。どんな壁画になるかは、お楽しみです。



150周年記念事業3 6年生「150周年お祝い弁当」準備中!

創立150周年という記念すべき年のお祝いにと、きずな学年(6年生)が「能生小学校150周年記念弁当」を考え、汐路様のご協力のもと、今年度の販売へと至りました。いつもお世話になっている皆様へと子どもたちが想いを込めて考えたお弁当です。詳細は、8月28日発行の「記念弁当販売のお知らせ」をご覧ください。たくさんのご注文をお待ちしております。

【お弁当内容】

1000円(税込)

- ・かにご飯
- ・越の丸なす田楽みそ焼き
- ・かに爪フライ
- ・海老フライ ・ヒレカツ

◆◇◆◇◆9・10月の主な予定◆◇◆◇◆

9月

- 9月 6日(金) 学習参観・保護者引き渡し訓練
- 9日(月) 新清掃班での清掃開始、かがやき週間カード提出日
- 10日(火) 同伴登校、横澤 SC 来校日
- 11日(水) クラブ④、陸上大会現地練習(6年生)
- 12日(木) 5年生フレンドキャンプ1日目、灯コンサート(1・2・3・4・6年)
- 13日(金) 5年生フレンドキャンプ2日目
- 18日(水) 知能検査(1年生)、委員会⑥
- 19日(木) 1年生ヤギさんの入学式、5年生 PTC 活動
- 20日(金) フウセンカズラ見守りデー(4・6年)、PTA 図書部会
- 24日(火) 第2回学校運営協議会、教育実習最終日
- 25日(水) クラブ⑤
- 26日(木) 市親善陸上大会※27日予備日、2年生校外学習
- 29日(日) PTA 環境整備 ※予備日10月5日(土)
- 30日(月) 4年生緑の少年団交流会

10月

- 10月 1日(火) 全校集会⑤、糸魚川市科学研究発表会
- 2日(水) クラブ⑥最終日
- 3日(木) 歯科検診(全校)、横澤 SC 来校日
- 5日(土) PTA 環境整備予備日
- 9日(水) 委員会⑦
- 10日(木) 同伴登校、式典・わかフェスリハーサル
- 11日(金) 150周年記念式典・わかしおフェスティバル 前日準備
- 12日(土) 150周年記念式典・わかしおフェスティバル・祝賀会
- 15日(火) わかしおフェスティバルの振替休業日
- 21日(月) フウセンカズラ回収日
- 25日(金) わかフレ歩こう会 ※弁当持参
- 28日(月) わかフレ歩こう会予備日 ※給食なし・弁当持参



※今後の状況によっては、変更になる場合もございますので、ご承知おきください。

能生小学校 HP では、日々の教育活動において、子どもたちがいきいきと学ぶ様子をほぼ毎日更新中です。

右下の QR コードを読み取っていただくか、「能生小学校」と検索してご覧ください。

